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MAIRIE D‘ONNION
207 Route de Châteaublanc 74490 ONNION
+33 4 50 35 70 43
Accueil du public :
• mardi de 8h30 à 11h30 et de 14h à 17h
• jeudi et vendredi de 14h à 17h
• samedi de 9h à 12h

Permanence téléphonique :
• lundi, mardi, jeudi, vendredi de 8h à 12h 

et de 13h30 à 18h
• samedi de 8h à 12h
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LES EMPLOYÉS COMMUNAUX ACTUELS

LE CONSEIL MUNICIPAL

SERVICES ADMINISTRATIFS

 Martine Corbet : en charge de l’état civil, de l’urbanisme, 
du Service social, du service national, du secrétariat et de l’accueil.

 Laetitia Martineau : en charge de la comptabilité, 
du service électoral et des facturations diverses.

 Ludmila Foulaz : en charge des ressources humaines, 
du budget et des conseils municipaux.

SERVICES TECHNIQUES

 Jacky Bosson : Déneigement, gros travaux, 
entretien et maintenance de la piscine

 Aymeric Lorenzi : entretien des espaces verts, 
travaux dans les écoles et bâtiments communaux

SERVICES SCOLAIRES

 Cécile Maure : ATSEM 
 et cantine

 Marianne Vigne : ATSEM

 Samantha Dulis : coordinatrice de l’équipe cantine  
et régisseur cantine

 Marianne Lehericey : Cantine et entretien école 
Suppléante responsable cantine

 Sylvie Maure : Cantine et entretien école.  
Entretien Mairie

 Manon Pottier : Cantine et entretien école

 Mélina Cavet : Cantine et entretien école

1re ligne en partant de la gauche : Jean-Noël Jadot - Jocelyne Velat (adjoint) - Guillaume Papi (1er adjoint) - Nadine Maure 
Brigitte Chardon - Céline Maure - Anne Jeantet
2e ligne en partant de la gauche : Carine Bosson (suppléante) - Jean-Claude Gervais (adjoint) - Jean-François Oberson (conseiller 
délégué) - Sigrid Maure - Thierry Jacquard - André Gervais (Maire) - Dominique Passy
Conseillers Absents sur la photo : Matthieu Hay et Benoist Waill
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Mesdames, Messieurs, chères habitantes et chers habitants d’Onnion.

J’ai l’honneur et le plaisir de m’adresser à vous pour la première fois en tant que 
Maire de notre commune d’Onnion.
Je tiens déjà avant tout à avoir une pensée pour ceux qui nous ont quittés depuis 
début 2024.
En particulier, notre agent municipal, avec 27 ans d’ancienneté au service de la 
commune, M. Philippe Grillet atteint par une grave maladie. Sa cérémonie funé-
raire s’est déroulée ce vendredi 21 février 2025 écoulé. Je lui adresse encore toute 
ma reconnaissance pour son dévouement au sein de notre collectivité.
Je ne peux pas oublier non plus le départ très difficile et douloureux de deux 
jeunes dames, Sophie, 46 ans ex-conseillère municipale et Céline 48 ans, maman 
de 6 enfants.
Je veux également avoir une pensée pour tous ceux qui souffrent et à qui je souhaite un prompt rétablissement.
Je souhaite aussi courage et force à tous ceux qui parmi nous traversent des épreuves difficiles.

Et puis enfin, je souhaite la bienvenue à nos 13 nouveau-nés en 2024 ainsi qu’à tous les nouveaux résidents qui 
ont choisi de venir vivre dans notre belle commune d’Onnion.

Avant de vous parler de mon rôle et de mon action en tant que nouveau Maire, je me dois déjà de vous dire pour-
quoi et comment je me suis retrouvé candidat, tête de liste dans une élection municipale en cours de mandat.
Pour vous remémorer rapidement le contexte : en fin d’année 2023, la préfecture de Haute-Savoie avait dissous 
la totalité du conseil municipal encore en place suite aux démissions successives de conseillers municipaux 
suivies par celles des trois adjoints.
Très préoccupés par le devenir de notre commune en situation difficile, ces trois derniers démissionnaires m’ont 
alors beaucoup sollicité afin que je vienne les rejoindre pour conduire une nouvelle liste en préparation.
C’est donc lors de nouvelles élections municipales organisées en cours de mandat le 28 janvier 2024 que vous 
avez élu ma liste entière « Réagir Ensemble ».
Je tiens d’ailleurs à vous remercier encore de la confiance que vous nous avez accordée.

Je pourrai à ce stade commencer mes propos avec des explications claires, des faits concrets dans des situations 
très précises pour vous décrire le contexte dégradé et le climat particulièrement difficile et tendu que nous 
avons trouvé à notre arrivée à la mairie.
Je peux aussi par ailleurs vous assurer que l’image d’Onnion n’était pas très reluisante auprès de tous mes col-
lègues maires et conseillers communautaires à la communauté de communes.
Pour autant, ma priorité et celle des élus est bien de regarder devant.

Sans délai, notre premier objectif a été bien sûr de faire tout le nécessaire pour :
• Remettre le fonctionnement de la commune « sur les rails ».
• Remettre en place les services aux administrés qu’ils sont en droit d’attendre.
• Remettre de l’ordre et de la cohérence dans une partie des équipes.

Tout ceci afin de retrouver des conditions de travail apaisées.

Vous trouverez dans les pages suivantes des explications assez précises sur :
• Le sujet important du bâtiment de l’ex-restaurant du Mont-Blanc.
• Le sujet du village vacances Les Chavannes.
• Le sujet de notre piscine.
• La construction en cours de la crèche.
• Les travaux réalisés au cours de cette année.
• La création des points d’apport volontaire des ordures ménagères.
• Le sujet préoccupant de nos forêts attaquées par le scolyte.
• L’achat d’un tracteur neuf.
• La prise de fonction de notre police municipale.
• Le triste chantier de la fibre.

Concernant nos quatre projets les plus importants engagés ou à l’étude :
1. Le premier, en cours de lancement, concerne la remise en état de la route forestière de Raty.
2. Le second porte sur le transfert de la supérette et l’améngement d’une maison médicale.

LE MOT DU MAIRE
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3. Nous avons confié une étude de faisabilité au cabinet Uguet pour préparer et lancer l’aménagement et la 
sécurisation de la traversée du village avec une première tranche prévue depuis la boulangerie jusqu’à la 
Léchère avec la création de trottoirs.

4. Notre quatrième projet important concerne la réhabilitation complète de l’école primaire. C’est le cabinet 
d’architectes NBO qui est en charge de cette étude.

Un grand merci au département, à son président Martial SADDIER ainsi qu’à notre conseillère départementale, 
Agnès GAY, pour leur soutien financier. Sans l’aide du département, on ne fait plus rien.

Le 22 septembre dernier, à la Saint-Maurice, nous avons organisé le repas des anciens avec une cinquantaine de 
participants. Une belle journée de partage très appréciée. Nous avons également remis un cadeau à tous ceux 
qui n’avaient pu être présents ce jour-là.

Et puis encore un sujet un peu triste et regrettable, mais je me dois de vous en faire part.
Notre commune subit des incivilités répétées et des dégradations fréquentes, conséquentes et bien regrettables. 
Alors juste un exemple, le dernier en date, courant septembre. Les toilettes du snack de la piscine ont été com-
plètement saccagées.
Est-ce utile aussi de vous parler de quelques habitants sans scrupule qui se permettent de se débarrasser de leurs 
encombrants, matelas, bidons d’huile, appareils ménagers, etc, en les déposant, en cachette bien sûr, contre les 
containers d’ordures ménagères ? Du coup, est-ce normal à vos yeux que nos agents municipaux soient occupés 
et payés tous les jours ou presque pour nettoyer et évacuer les encombrants de quelques-uns de nos habitants 
irresponsables qui sont à l’origine de telles incivilités ?
Vous pouvez donc compter sur ma détermination sans faille pour tenter de mettre un terme à toutes ces inci-
vilités par tous les moyens à notre disposition.

Mon premier adjoint, Guillaume Papi que je tiens à remercier, est en charge de tous les sujets liés à l’école. Nous 
entretenons avec la directrice Lydie Bertaux et l’ensemble des enseignantes des relations agréables et construc-
tives qui nous permettent de travailler ensemble dans un climat apaisé et bénéfique pour le bien de tous et de 
nos enfants en particulier.

Je tiens maintenant à féliciter et remercier très sincèrement :
• Toutes nos associations très actives, motivées et toujours pleines d’idées qui se démènent sans compter 

pour développer de multiples activités et organiser différentes manifestations qui sont le moteur et la vie 
de notre village.

• Nos deux agents techniques, souvent sollicités, interviennent sur tous les fronts à tout moment pour solu-
tionner les problèmes.

• Un grand merci également à tout le personnel indispensable de l’école, de la cantine, de l’hygiène et la 
propreté qui travaille souvent dans l’ombre, mais sans eux plus rien ne fonctionne

• Et puis, bien sûr, toute ma reconnaissance à une équipe enfin recomposée avec nos trois précieuses colla-
boratrices en administratif à la mairie. Elles vous apportent aussi désormais une garantie de services et de 
renseignements efficaces bien appréciables.

Suite à diverses expertises et états des lieux de nos bâtiments communaux, nous constatons qu‘une grande 
partie de notre patrimoine immobilier est en très mauvais état. Par conséquent, les travaux à programmer pour 
les années à venir seront conséquents et impératifs.

Vous avez donc tous compris, je pense, que le travail ne manque pas et les projets non plus. Soyez rassurés, 
nous gardons bien les pieds sur terre. Encore un mot maintenant pour m’adresser et remercier mes adjoints et 
conseillers municipaux. Je suis ravi et j’ai la chance d’avoir à mes côtés une équipe soudée, présente, impliquée 
et compétente. Je dois vous dire tout le plaisir que j’ai à travailler avec vous tous dans ce climat agréable de 
confiance et de sérénité.

Ma volonté première et constante, c’est de tout faire pour vivre tous ensemble à Onnion dans un contexte 
agréable, juste et serein. Avancer dans le même sens, tenter de faire les meilleurs choix pour le présent et pour 
l’avenir de notre belle commune, c’est l’objectif qui me passionne.

Votre maire
André GERVAIS
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LE MONT-BLANC

HISTORIQUE
La totalité de cet ensemble immobilier, laissé à l’abandon de-
puis plus de deux ans, appartient à la société Garwin. Une so-
ciété détenue par des financiers Russes qui avait son siège à 
Chypre.

ACTIONS ENTREPRISES
Suite aux élections, une prise de contact avec un avocat local a 
permis de révéler qu’aucun ordre de mission officiel de la com-
mune ne lui avait été confié : le dossier pouvait donc dormir en 
l’état indéfiniment.
En urgence, le conseil municipal, tout juste élu, a pris une déli-
bération visant à missionner un avocat sur ce dossier.
La procédure en justice a été lancée dès la fin février 2024 avec 
l’objectif de faire casser la vente initiale pour non-respect des 
clauses du contrat.
L‘audience a eu lieu le 3 février 2025 et le verdict sera délivré 
courant avril.

SI LE VERDICT EST FAVORABLE
La commune redeviendrait propriétaire du bâtiment et deman-
derait dans un premier temps une expertise détaillée et dans 
un deuxième temps l’achèvement des logements. La finalité 
est, bien sûr, de permettre la réouverture rapide du restaurant.

AFFAIRE À SUIVRE…

VILLAGE VACANCES LES CHAVANNES

C’est au courant de l’année 2022 que le 
conseil municipal précédent a résilié 
le bail entre la commune et la FOL 
(Fédération des Œuvres Laïques) qui 
gérait notre village vacances depuis sa 
construction en 1980.

EN FIN D’ANNÉE 2022, LA FOL 
A QUITTÉ LES LIEUX ET LE 
VVF A ÉTÉ DÉFINITIVEMENT 
FERMÉ DEPUIS CETTE DATE.

C’est ensuite au cours de l’année 2023, que le département, 
sollicité par la commune d’Onnion a accepté d’acheter l’en-
semble immobilier avec une surface de terrain de plus d’un 
hectare au centre de notre village.

Suite aux élections municipales de janvier 2024, les repré-
sentants de la commune ont repris contact avec le pré-
sident du département pour le sensibiliser sur ce dossier et 
tenter de trouver des idées, des solutions afin d’éviter que 
ce site ne devienne une friche en plein cœur du village.

M. Saddier est préoccupé par ce dossier et, fermement dé-
cidé à donner une nouvelle vie à ce site.

À ce stade, la collaboration entre les élus et le département 
est étroite et constructive : le département devrait être en 
mesure de soumettre un projet réaliste et sérieux courant 
2025.
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CARREFOUR LAITRAZ
LE PESSEY

PONT DE BELLOSSET

LA PISCINE

AUGMENTATION DU NOMBRE DE POINTS  
D’APPORT VOLONTAIRE DES ORDURES MÉNAGÈRES

Cet équipement touristique accueille les enfants des écoles environnantes en juin, puis attire beaucoup 
de monde de notre commune et des communes voisines sur les mois de juillet et août. Malgré pas mal 
de jours fermés pour mauvais temps et travaux sur la RD26, le nombre d’entrées enregistrées s’approche 
des 6000, un beau record qui démontre toujours le fort intérêt de cet équipement pour l’ensemble de 
notre secteur.

Notre piscine nécessite cependant maintenant des tra-
vaux de réfection et de remise aux normes importants que 
notre commune seule ne pourrait en aucun cas supporter 
financièrement.

Pour ce faire, la commune souhaite un appui conséquent 
du département. Des réflexions avec la CC4R ont été enga-
gées, afin de lui transmettre la compétence et la gestion 
de la piscine. La décision définitive aura lieu prochaine-
ment.

Dans cette hypothèse, la piscine serait probablement fer-
mée pour la saison 2025 afin de permettre la réalisation de 
ces travaux conséquents et indispensables pour un budget 
qui dépassera les 2 millions d’euros.

Le déploiement des points d’apport volontaire pour la collecte 
des déchets a un impact direct sur le montant de notre impôt, 
dans la mesure où la mise en place de ce dispositif a conduit 
à une réduction du taux applicable pour notre commune, de 
9,5 % nous allons passer à 8,84 %.

SERVICE DÉCHETS CC4R
04 50 31 46 95 
dechets@cc4r.fr

Suite à l’arrêt de la collecte d’ordures ménagères en porte à porte : 
création de points d’apport volontaire.

Ces mesures visent à réduire la consommation de gazole, permet-
tant ainsi de diminuer les émissions de CO2 et de limiter notre 
impact environnemental dans la vallée.
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LA NOUVELLE CRÈCHE

La construction d’une nouvelle crèche qui permettra de 
recevoir jusqu’à 33 jeunes enfants est déjà bien avancée 
et répondra aux besoins croissants des parents d’On-
nion et des communes de la CC4R.

Cette réalisation est portée par la 
communauté de commune, avec un 
budget de 2,30 M€ et elle devrait être 
opérationnelle en septembre 2025.
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LES TRAVAUX EN BREF

Installation d’un portillon et une grande porte neuve à ri-
deau pour l’accès dans l’atelier municipal en remplacement 
des vieilles portes coulissantes en mauvais état. C’est l’entre-
prise Gevaux de Mégevette qui a réalisé ces travaux.

Atelier municipal

En accord avec la famille Meynet, que nous remercions, l’aire 
de retournement à la sortie d’Onnion, en aval de la scierie, 
est de nouveau opérationnelle. Ceci apporte sécurité et sim-
plicité.

Réouverture de l’aire de retournement

Une entreprise spécialisée a été missionnée pour la mise en 
œuvre d’un nouveau procédé d’enrobé à chaud pour bou-
cher les trous ou remettre en état les petites déformations.

Ceci dans le but de supprimer les journées de travail de nos 
agents communaux qui réalisaient jusqu’alors ces travaux 
sans moyen technique efficace avec de l’enrobé à froid. Avec 
déjà plusieurs mois de recul, les résultats sont plutôt satisfai-
sants et finalement moins onéreux pour la commune.

Par ailleurs, des travaux consé-
quents ont été réalisés par la Co-
las pour reprofiler et refaire les 
enrobés sur une partie de la route 
des Pelleux et sur une partie de 
la route qui monte au Pessey, la 
montée des Chavannes.

Dans l’urgence et pour des soucis de sécurité pour nos en-
fants et les parents, un nouvel accès spécifique a été créé 
pour le chantier de la crèche afin de supprimer toute la cir-

culation des camions, engins et fourgons 
qui devaient initialement traverser le par-
king devant la piscine et les écoles pour se 
rendre sur le chantier.

Nouvel accès à la future crèche

Installation d’un nouveau 
portail à l’entrée de l’école 
pour la sécurité des élèves.

Portail de l’école

L’entreprise de maçonnerie Gervais 
Bernard a procédé à la réfection du 
mur arrière du cimetière qui était dans 
un triste état.

Réfection du mur arrière du cimetière.
Jacky et Aymeric (agents 
communaux) ont procédé 
à la remise en état de deux 
appartements inoccupés. 
Ils pourront ainsi être loués 
rapidement.

Remise en état de 2 appartements 
appartenant à la commune

Remise en état des routes communales
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Les effets du changement climatique entraînent des 
dépérissements sans précédent sur tout le territoire 
national. Canicule, sécheresse, parasites… La forêt 
d’Onnion n’est pas épargnée.

Les peuplements d’épicéa souffrent des attaques de scolytes, 
un petit insecte dont la prolifération est favorisée par les tem-
pératures élevées. En creusant des galeries sous l’écorce, ces 
insectes coupent la circulation de la sève et provoquent la mort 
prématurée des arbres.
Lorsqu’un foyer apparaît, il faut rapidement récolter les arbres 
attaqués pour limiter la dépréciation du bois et assurer son 
usage dans la filière bois bas-carbone. Certains arbres morts 
seront conservés en faveur de la biodiversité.

Caroline Mugniot, ONF

Pour l’ONF et la commune, tout l’enjeu est de conserver 
une forêt en bonne santé, pour lui permettre de jouer plei-
nement son rôle de fixation de carbone ainsi que ses autres 
fonctions écologiques, économiques, et sociétales.

À ce jour, la coupe qui vient de démarrer concerne 4 ha de 
la parcelle sur 7,4 ha au total.
Les recettes issues de cette coupe permettront de reconstituer 
la parcelle avec de nouvelles essences, mais on s’appuiera aussi 
essentiellement sur la régénération naturelle de hêtre qui est 
abondante sur ce secteur.
Toutes les zones de la parcelle n’auront donc pas besoin 
d’être reboisées par des plantations.

Le scolyte taille 2 mm Galerie des scolytes 
sous l’écorce

La Mairie d’Onnion tient à remercier l’ONF et Caroline 
Mugniot en particulier pour son travail et sa collaboration

COUPE SANITAIRE DE LA FORÊT :
SECTEUR TIGNY

RAPPEL : pour des raisons de sécurité, le chan-
tier est strictement interdit au public, il est éga-
lement interdit de monter sur les piles de bois 
stockés sur le bord de la route.

Dépréciation commerciale de l’arbre scolyté bleuissement
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LA POLICE MUNICIPALE

LE TRISTE
CHANTIER DE LA FIBRE

La commune d’Onnion dispose officiellement depuis ce début 
décembre de la police municipale grâce à une convention si-
gnée avec les communes de Saint-Jeoire et de La Tour.

LEURS MISSIONS

• Prévenir et résoudre les problèmes d’incivilités (dépôt d’encom-
brants, dégradations, stationnement abusif, trafics, problèmes 
de voisinage…)

• Contrôles radar…

L’enfouissement des gaines destinées à la fibre a engendré des 
travaux assez invraisemblables, réalisés souvent en dépit du 
bon sens Ces travaux ont semé panique et colère dans notre 
commune.

Ces situations nous ont valu des échanges assez houleux et 
tendus qui sont remontés vers les plus hauts dirigeants du 
Syane (maître d’ouvrage). Nous avons non sans mal obtenu 
une remise en état des routes et sommes toujours dans l’at-
tente de la date de livraison définitive.

REMPLACEMENT 
DU TRACTEUR 
DE LA COMMUNE

Suite à une casse importante sur le tracteur âgé de 15 ans 
générant un devis de réparation trop important par rapport 
à son âge, une décision d’acquérir un nouveau tracteur a 
été prise. Il s’agit d’un Massey Ferguson de 145 CV sur le-
quel l’étrave de déneigement a été installée.
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FERMETURE DE LA RD26 EN JUILLET 2024

Le SRB et le département ont permis 
la réalisation de travaux importants 
permettant de descendre une 
canalisation d’eaux usées sur Saint-
Jeoire. Le SRB a profité de la tranchée 
pour remonter une colonne d’eau 
potable afin de sécuriser et mailler 
les réseaux d’eau.

Les entreprises Décarroux, Gervais TP et 
Marjollet ont réalisé efficacement ces tra-
vaux techniquement difficiles et pointus, 
ce qui a permis de réouvrir la route avec 
un mois d’avance par rapport à ce qui 
était prévu.

Pour votre info, la station d’épuration de 
Cotteret est maintenant fermée et hors 
service. Les eaux usées des logements 
raccordés sont désormais acheminées à 
la station d’épuration de Marignier.

L’inauguration aura lieu à Onnion au 
printemps 2025.

L’ADMR « LE MÔLE » À SAINT-JEOIRE SE TRANSFORME 
POUR MIEUX VOUS ACCOMPAGNER !

Implantée en Quatre Rivières depuis 1989, l’ADMR le Môle re-
çoit un soutien financier de notre communauté de communes. 
Cette association offre une gamme de services à domicile, al-
lant de l’aide quotidienne, à l’accompagnement des personnes. 
Elle propose aussi des services de garde d’enfants et de soutien 
aux familles.

En 2024, notre Communauté de communes a financé l’amé-
nagement d’un nouveau local à Saint-Jeoire, avec le soutien 
du Conseil Départemental. Ce local comprend une salle de ré-
union et un bureau individuel, assurant de meilleures condi-
tions de travail pour les agents. Ce sont plus de 115 000 € qui 
ont été investis dans cette opération. Parallèlement, la Communauté de Communes des Quatre Ri-

vières soutient le fonctionnement de l’association en venant 
en aide à l’achat d’une flotte de six véhicules pour les inter-
venants, facilitant ainsi leurs déplacements et améliorant la 
qualité du service. Actuellement, l’ADMR le Môle effectue en 
moyenne 1 900 heures de missions mensuelles grâce à une 
équipe de 30 intervenants, répondant aux besoins des habi-
tants du territoire.

ADMR LE MÔLE
96, place Germain Sommeiller 74490 SAINT-JEOIRE
04 50 35 99 17
www.fede74.admr.org
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LE CITY STADE

DU CÔTÉ DE L’ASSO

Tout a commencé par une rencontre entre des enfants 
d’Onnion (accompagnés par quelques parents) et l’an-
cien Maire : Allain Berthier. Une demande a été faite pour 
l’aménagement d’une structure sportive à la place d’un des 
deux cours de tennis.

La Conseil Municipal a sollicité M. Moalic afin d’établir un pro-
jet pour le présenter au Conseil municipal.
Une enquête a été lancée au sein de l’école pour déterminer les 
besoins de chacun. L’idée du City Stade a alors émergé.
Un groupe de réflexion et de recherches s’est constitué autour 
de M. Moalic en partenariat avec les présidents ou membres des 
associations du village (miribike, ski club, sou des écoles, club de 
tennis…). Plusieurs sociétés ont été rencontrées pour découvrir 
et budgétiser les différentes possibilités de structures.
Le montage du dossier a été réalisé et présenté au conseil mu-
nicipal par M. Moalic, M. Daulon (pour son expertise dans l’uti-
lisation des structures en tant que prof d’EPS), M. Rousseau et 
Mme Bertaux. L’équipe municipale a accepté le projet et a fait 
le choix du fournisseur.
La demande de financement réalisée par Ludmila Foulaz (secré-
taire de Mairie) et Guillaume Papi (1er adjoint) a été accordée.

La construction du City stade a eu lieu fin 2023 début 2024.

L’association « Sport aux petits Onnion » a été créée afin de 
proposer aux habitants, des moments intergénérationnels au-
tour du sport.

Membres :
• Alexandre Moalic : président
• Lydie Bertaux : secrétaire
• Carole Prabel : trésorière

Membres actifs : Julianne Jouvico, Sébastien Daulon, Laure De-
vun-Daulon, Jean-Étienne Péroz, et pour les bobos : Bertand 
Depond et Caroline Péroz.

Le 1er week-end de mai, l’association « Sport aux petits On-
nion » a proposé deux manifestations :

1. « Viens avec ton équipe de 4 joueurs » au city stade, des 
tournois de foot et de basket, une initiation au tennis en 
partenariat avec Maurice et ses coéquipiers du Club de 
tennis et une buvette ont été proposés. Cette première uti-
lisation du city stade a été un véritable succès. Chaque 
participant a reçu un bracelet souvenir de cette journée.

2. La tenue de la buvette au snack de la piscine pour la 
venue des voitures anciennes sur le parking de la piscine.

Inauguration 
du City Stade 
 le 29 juin
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BUDGET 2024 : DÉPENSES

ENTRETIEN DES BÂTIMENTS,
VOIRIE, RÉSEAUX…

156 006,49�€

TRAVAUX VOIRIES,
ROUTE FORESTIÈRE, EAU ALPAGES

7 405,16�€

TRAVAUX DE BÂTIMENTS
334 313,29�€

ACQUISITION MATÉRIEL ET MOBILIER
ÉQUIPEMENTS SPORTIFS ET SCOLAIRES

154 011,81�€

FONCTIONNEMENT

CONTRIBUTIONS
INTERCOMMUNALES

110 916,59�€

MAIRIE
D’ONNION

RÉMUNÉRATIONS
ET INDEMNITÉS

638 003,28�€

INVESTISSEMENT

SUBVENTION
AUX ASSOCIATIONS

9 081,22�€

TOTAL : 1 457 387,25�€, dont : TOTAL : 740 764,65�€, dont :

Le reste constitue les frais divers

ASSURANCES
24 015,92�€

ÉLECTRICITÉ/EAU
75 468,87�€

TÉLÉCOMMUNICATIONS
FRAIS POSTAUX

15 014,35�€

COTISATION
INCENDIE ET SECOURS

51 673,00�€
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BUDGET 2024 : RECETTES

SUBVENTIONS

IMPÔTS LOCAUX
ET COMPENSATIONS

1 078 270,93�€ soit 50,89�%

SUBVENTIONS, DOTATIONS
275 883,00�€ soit 13,02�%

FONDS GENEVOIS
191 446,00�€ soit 9,03�%

REVENUS DES
IMMEUBLES

31 582,68�€ soit 1,49�%

VENTE BOIS
20 275,86�€ soit 0,96�%

PARTICIPATION
CANTINE

79 171,90�€ soit 3,74�%

MAIRIE
D’ONNION

TOTAL : 2 119 005,74�€, dont :

PARTICIPATION PISCINE
45 603,00�€ soit 2,15�%

TVA, CESSIONS
69 977,02�€ soit 3,30�%

TVA

TAXELe reste constitue les frais divers
REMBOURSEMENT

ANNUEL D’EMPRUNT
103 526,15 €€

SUBVENTIONS VERSÉES PAR LE DÉPARTEMENT

• 40 000 € pour la réfection des voiries (CDAS 2021/2022/2024)
• 25 000 € pour l’acquisition d’une épareuse (CDAS 2022)
• 60 000 € pour la création du city stade (CDAS 2023)
• 2 000 € pour le bois énergie (2024)
• 61 000 € pour la réfection des bêtiments communaux (CDAS 2022/2023/2024)

SUBVENTIONS VERSÉES PAR LA RÉGION

• 1 370 € pour une intervention en futaie sur les parcelles 7 et 14
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L’association SILENCE ON TOURNE a transformé le marché d’Onnion en véritable scène ouverte cet 
été ! Chaque premier samedi du mois, les mélomanes étaient invités à un voyage musical unique sous 
le préau de la crèche. Des sonorités du monde aux reprises acoustiques en passant par la pop rétro, il 
y en avait pour tous les goûts. Retour sur ces quatre rendez-vous qui ont fait vibrer le cœur du village.

KANSA : UN SOUFFLE D’AFRIQUE

Le 8 juin, le coup d’envoi a été donné 
par le duo enchanteur Kansa, com-
posé de Stéphanie et Adama. Sur 
sa harpe africaine, la Kora, Adama 
magnifie les chansons de Stéphanie, 
créant une rencontre musicale qui 
tisse un lien entre ciel et terre. Leur 
musique invite à se retrouver en soi 
et à se fondre avec la beauté de la vie. 
C’est l’histoire d’un griot né dans la musique et d’une femme à 
la voix profonde, deux énergies qui se rencontrent pour offrir 
un moment poétique et mélodieux.

AU COMPTOIR DES HISTOIRES : 
UNE PARENTHÈSE ENCHANTÉE

Le 6 juillet, le préau de la 
crèche a été envahi par l’uni-
vers chaleureux et poétique 
d’Au Comptoir des Histoires. 
Composé de huit musiciens 
talentueux, ce groupe a su 
engager son public avec des 
mélodies enjouées et des pa-
roles réconfortantes. Leurs 
chansons, peuplées de héros 
ordinaires et de magie fes-
tive, ont apporté une touche d’optimisme et de légèreté, chas-
sant les idées sombres des spectateurs.

ONNION EN MUSIQUE :
UN ÉTÉ DE FÊTE SOUS LE PRÉAU
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UN RENDEZ-VOUS À NE PAS MANQUER 
L’ANNÉE PROCHAINE

Grâce à cette programmation riche et variée, le marché d’Onnion est de-
venu un incontournable de l’été. Il s’est transformé en un lieu de rencontre 
et de partage, où la musique a réuni les habitants et les visiteurs dans une 
célébration commune de la diversité culturelle et artistique. Les organisateurs 
promettent déjà de nouvelles surprises pour l’année prochaine.

ALORS, À VOS AGENDAS !
Réservez vos premiers samedis du mois 
de juin à septembre !

STÉRÉO FREEDOM : 
UN VOYAGE DANS LE 
TEMPS

Le 3 août, Stéréo Freedom a pris le relais, 
apportant une énergie électrisante avec 
leur mélange de pop old-school et de sons 
contemporains. Ce duo multiethnique, 
né en Amérique du Sud et en Afrique 
du Nord, a enchanté le public avec leurs 
rythmes dansants et leurs hymnes de gui-
tare puissants. Leur musique, imprégnée 
des influences des années 70 et 80, a ré-
sonné avec une fraîcheur néo-rétro, invi-
tant les spectateurs à se laisser porter par 
des vagues musicales éclectiques.

LOST : L’ÉMOTION 
 À FLEUR DE PEAU

La série de concerts s’est clôturée en beauté 
le 7 septembre avec le duo local LoSt. Basés à 
Onnion, ces artistes ont captivé l’audience en 
proposant un répertoire de reprises acoustiques 
d’artistes variés. Leur sensibilité et leur authen-
ticité ont créé une atmosphère intimiste qui a 
touché le public en plein cœur, parfaite pour 
conclure cet été musical.
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C’est avec enthousiasme que se retrouvent les habitants de la 
commune et des villages environnants pour le très attendu 
rendez-vous hebdomadaire au centre du village.

Le marché d’Onnion compte une dizaine d’exposants à l’an-
née pouvant aller jusqu’à une vingtaine de stands lors de 
la saison estivale.

Tout est réuni sur place pour que les locaux puissent repar-
tir avec les cabas remplis de provisions pour la semaine. Vous 
trouverez du fromage, de la charcuterie, des fruits et légumes, 
des plats cuisinés, des poulets cuits, sans oublier quelques dou-
ceurs miel, confitures…

Durant l’été, l’Association « Silence on Tourne » a animé chaque 
premier samedi du mois le marché avec un groupe de musi-
ciens et la venue de nouveaux exposants qui ont proposé la 
vente de préparation à base d’escargots, des savons, des vête-
ments…

C’est aussi l’occasion en fin de matinée de boire l’apéro avec 
les amis.

LE SAMEDI MATIN,
C’EST JOUR DE MARCHÉ À ONNION
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REPAS DES AÎNÉS LES VŒUX DU MAIRE
DU 18 JANVIER 2025

Ce dimanche 22 septembre 2024, jour de la fête patronale de 
Saint-Maurice, nous avons convié nos aînés à un bon repas 
concocté par notre traiteur local David Bertaux. Environ 50 
personnes de 70 ans et plus étaient présentes à cette journée 
sympathique de retrouvailles. Brigitte Chardon (organisatrice) 
a animé cette journée en jouant de l’accordéon et en chantant.

Nous avons eu une pensée pour une soixantaine d’autres aînés 
qui n’ont pu participer et auront la joie de recevoir chacun un 
colis de produits du pays.

Fidèle au rendez-vous automnal, notre 
doyen toujours aussi alerte, Urbain 
Guebey dit Bimbin. Notre doyenne Jea-
nine Vigne du même âge n’était pas 
présente, mais va très bien également. 
Nous saluons aussi la présence de Mar-
cel Jacquard, proche des doyens.

Une salle comble avec une inter-
vention du Maire et des adjoints 
pour faire un tour d’horizon com-
plet sur le contexte après les élec-
tions de janvier 2024, sur tous les 
sujets et projets de notre commune.

Une intervention du président du 
département : Martial SADDIER 
avec, en particulier, des précisions 
sur le village vacances : propriété 
du département.

Une intervention, également, du président de la CC4R avec des 
informations sur le projet en cours concernant la prise de com-
pétence de notre piscine et les travaux d’envergure à prévoir.
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RENTRÉE 2024-2025 :  
142 ÉLÈVES RÉPARTIS EN 6 CLASSES

L’équipe éducative
• En maternelle, les 2 classes de petits, moyens et Grands 

d’Aline Simon et de Lydie Bertaux (directrice) et Aurélie 
Pessey-Magnifique (complément de la directrice à 66 %) 
comportent 22 élèves.

• Laurence Ara-Somohano assure le CP (22 élèves)
• Laurence Germain-Chevrel partage son mi-temps avec 

Stéphanie Courdavault (nouvelle enseignante) en classe 
de CE1/CE2 (27 élèves)

• Christelle Pagneux a quant à elle la classe de CE2/CM1 : 
27 élèves

• Une autre nouvelle collègue, Ema Fenaille, est arrivée 
dans l’équipe pour la classe de CM2 (22 élèves).

L’équipe enseignante est aidée cette année par 2 ATSEM 
(Agents Territoriaux Spécialisés des Écoles Maternelles), par-
tenaires indispensables des maîtresses de maternelles.

– Marianne Vigne (2024-2025)
– Cécile Maure (2024-2025)
– Deborah Carrey (2023-2024)

2 AESH (Accompagnants En Situation de Handicap) : Joëlle 
Tournier et Juliette Screve (2024-2025) qui remplacent Sté-
phanie Gobert (2023-2024).

Après les Jeux olympiques en 2023-2024, le projet pour cette 
année 2024-2025 est « Au fil de l’eau ».
Toute l’année est articulée autour de ce thème, dans les divers 
domaines : littéraire, scientifique, artistique et sportif, avec au 
programme :
Pour les maternelles : au cinéma Contes sur l’eau, intervention 
de la fédération de Pêche sur les cycles de l’eau et les petites 
bêtes, tour de bateau sur le Lac d’Annecy et visite du Musée 
du lac.

Toutes les activités sont gratuites 
pour les familles, car financées par 
le Sou des écoles, une Association 
de parents d’élèves.

La Bibliothèque « Lire, c’est mes 
Onnion » participe également au 
programme par l’achat d’albums et 
Kamishibaïs et les interventions de 
Nicole Rouget, bénévole de la bi-
bliothèque et de l’Association « Lire, 
faire lire » ; des moments forts ap-
préciés des élèves.

Les classes de CE2/CM1/CM2 suivront la 
course du Vendée Globe, la plus grande 
course du monde à la voile (environ 
45 000 km), sans assistance et sans escale.
Les CE2 des 2 classes et les CM1 feront, 
quant à eux, un stage de voile sur le lac 
Léman.

Au cours de cette année scolaire, les CM2 vont partir en classe 
de découverte pour une visite des châteaux de la Loire (sub-
vention communale de 4 500 €).

ÉCOLE

• Fête de Noël inter-associative ouverte à tous : Chorale 
des enfants, Marché de Noël, petite restauration, Spec-
tacle pour les enfants.
Suite à cette manifestation, les objets de Noël (confec-
tionnés par les parents d’élèves) invendus sont déposés 
à la Boulangerie d’Onnion.

• Fête de l’école le 14 juin sur le thème de l’eau.

LES MOMENTS CITOYENS :

• Les élèves participent 
chaque année à l’opération 
nationale « Nettoyons la 
nature ».

• Les jardins pédagogiques tout au long de l’année.

• Les conseils d’élèves organisés avec les délégués de 
chaque classe.

LES MOMENTS FESTIFS DE L’ÉCOLE 
2024-2025 :
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LE PROJET « NEFLE » (Notre École Faisons-La En-
semble en cours depuis 2023), pour l’aménagement de la cour 
de récréation, a été initié par la directrice de l’école avec l’aide 
des parents d’élèves, du sou des écoles et de la Mairie (en at-
tente de financement par l’État : dossier déposé) pour répondre 
aux besoins des élèves.

Voici les aménagements déjà réalisés :
• Jeux de société et de coopération (achat ou confection) et 

malles pour le rangement.
• Achat de matériel de jardinage
• Achat de cibles et d’arcs ; de paniers de basket

Fabrication avec des parents motivés de :
• Banquettes en palettes et coussins
• PNOUFS (poufs en pneus recyclés)
• Plein d’idées en attente : avis aux amateurs.

L’équipe enseignante tient à remercier Aymeric Lorenzi (em-
ployé communal) pour sa réactivité et tous les travaux réalisés.
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SIXIÈME ANNÉE DU STAGE DE CIRQUE 
DANS NOTRE VILLAGE : UNE TRADITION 
QUI PERDURE ET ÉMERVEILLE

Pour la sixième année consécutive, les associations Silence on 
tourne et AlterActiv organisent le désormais traditionnel stage 
de cirque, un rendez-vous attendu par les enfants et les parents 
qui vient colorer notre automne de magie, de rires et d’émo-
tions. Ce projet, né d’une simple envie de partager l’art du 
cirque avec la communauté, s’est transformé au fil des années 
en un événement incontournable, qui rassemble des familles, 
des curieux et des passionnés autour de l’art de la scène et du 
spectacle vivant.

UNE SEMAINE DE DÉCOUVERTES ET 
D’APPRENTISSAGE

La quarantaine de jeunes participants, âgés de 3 à 14 ans, s’ini-
tie aux arts du cirque : jonglage, acrobaties, fil de fer, et même 
trapèze pour les plus audacieux. Avec patience et bienveil-
lance, l’animateur, Jérôme apprend aux enfants les techniques, 
mais aussi l’esprit du cirque, où le respect, la persévérance et 
l’entraide sont au cœur de la pratique.
En plus de l’aspect technique, ce stage permet aux jeunes de 
développer leur confiance en eux et leur esprit d’équipe. Il est 
touchant de voir les enfants se soutenir les uns les autres, sur-
tout quand il s’agit d’essayer des figures qui demandent du 
courage.

UN SPECTACLE FINAL HAUT EN 
COULEUR

L’apothéose de la semaine est sans aucun doute le spectacle 
final. Chaque participant prend part à une représentation col-
lective où se mêlent acrobaties, jonglerie et théâtre. Le grand 
jour venu, les parents, voisins, amis, curieux, s’installent prêts 
à applaudir ces jeunes artistes.

UN PROJET COLLECTIF QUI FAIT VIVRE 
NOTRE VILLAGE

Ce stage de cirque n’existerait pas sans les bénévoles de Si-
lence on tourne et AlterActiv, soutenues dans leur projet par la 
mairie. Ensemble ils contribuent chaque année à faire de cet 
événement une réussite. L’esprit de solidarité qui règne autour 
de ce projet est un vrai moteur pour notre village. Au-delà du 
simple divertissement, ce stage est devenu un symbole de l’en-
gagement de notre communauté et de son attachement aux 
valeurs de partage et de transmission.

UNE TRADITION QUI A DE BEAUX JOURS 
DEVANT ELLE

Après six ans d’existence, le stage de cirque de notre village est 
devenu bien plus qu’une simple activité automnale. C’est une 
tradition vivante qui rassemble, éveille les passions et laisse 
des souvenirs indélébiles dans le cœur de ceux qui y parti-
cipent. Beaucoup d’enfants repartent avec des étoiles dans les 
yeux et des rêves d’aventure, prêts à revenir l’an prochain pour 
une nouvelle édition pleine de surprises.

STAGE DE CIRQUE
DANS NOTRE 
COMMUNE

Rendez-vous au printemps 2026, pour 
un nouveau chapitre de notre belle 

aventure circassienne !
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CAP ONNION
ACCUEIL PÉRISCOLAIRE

Les mots mêlés :
Spécial Cap Onnion

L’association Cap Onnion qui assure la gestion de 
l’accueil périscolaire des écoliers d’Onnion a élu de 
nouveaux membres du bureau.

Ces derniers sont des membres bénévoles. L’association bénéfi-
cie d’une subvention annuelle allouée par la mairie.
• Paoline Laporte, présidente
• Gayvallet Laëtitia, présidente adjointe
• Adrien Pontonnier, trésorier
• Ingrid Pinget, trésorière adjointe
• Rime Maure, secrétaire
• Julie Rousselot, secrétaire adjointe
• Anthony Ben Moura, membre actif
• Olivier Maniez, membre actif
• Morgane Gidrol, membre actif

Nous remercions chaleureusement les anciens membres qui 
ont permis à l’association de perdurer pendant ces dernières 
années (Olivier Théobald, Sandra Philibert, Dominique Passy 
et Mathilde Gletty.)

Dans cette grille, des mots cachés invitent 
à découvrir les aventures des enfants du 
périscolaire. Peux-tu toutes les dénicher ?

Les mots peuvent être placés horizontale-
ment, verticalement ou en diagonale.

À toi de jouer !

Contact
Site internet : www.cap-onnion.org
Téléphone : 04 50 35 71 72
Mail : cap-onnion@outlook.fr

C H A S A M A N T H A C K K S

A B U V O I T U R E S H F S O

T O L E R A N C E I R O I G U

I U H Z H C C B S F K C Z L R

F G P C H A N T P R A O O Q I

F E H A M U S E E N P L G K R

A R O P E R I S C O L A I R E

N E G O U T E R T G A T N I C

Y R A N I M A T R I C E S R O

N E E N S E M B L E O E O E L

P Z R I G O L E E P H R U E E

H A J O U E R D G X A I R E M

L N E N O U S F O O T T I M N

C R B O A D H I S T O I R E S

X A J J U M A R I A N N E Q B

Les mots mêlés
Spécial CAP ONNION

Dans cette grille, des mots cachés invitent à découvrir
les aventures des enfants du périscolaire.

Peux-tu toutes les dénicher ?
Les mots peuvent être placés horizontalement,

verticalement ou en diagonale.
A toi de jouer !

Chant/ Amusé/ Respect/ Lego/ Rire/ Tolérance/ Bouger/ Ecole/ Air/ Kapla/ Voitures/ Sourire/
Gouter/ Animatrices/ Ensemble/ Jouer/ Nous/ Chocolat/ Tiffany/ Marianne/ Samantha/

Histoires

Jeu signé: Les enfants, les animatrices et Dominique ( Une façon de dire merci à tous les visages
de l’asso depuis 6 ans et aux nouveaux pour la relève )
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Durant la saison hivernale 2023-2024, le ski club a 
accompagné 80 enfants de 3 à 17 ans dans l’apprentissage 
du ski et de la compétition pour 7 d’entre eux.

La saison a commencé avec un peu de retard le 2 janvier 
2024 et s’est terminée prématurément mi-mars. Malgré des 
conditions de ski délicates durant cette saison, les enfants 
ont progressé de manière significative. Ils ont aussi pris du 
plaisir à skier avec leurs moniteurs. Plusieurs temps fort 
ont marqué cet hiver comme : « Chaîne d’or s’anime et s’il-
lumine », notre sortie club du 16 mars et la traditionnelle 
« Fondue du Ski club ».

Du côté des compétiteurs, la saison pour eux aussi a été com-
pliquée. Ils ont pu participer à diverses compétitions. Fanny 
s’est illustrée sur le circuit de bronze, Rémi a performé sur 
les courses de secteur et Luka a participé à des courses de 
niveau national.

L‘ACCA d‘Onnion est composée de 78 adhérents dont 
1 mineur en chasse accompagnée, 8 femmes et sur-
tout de notre doyen « Binbin » qui fêtera ses 97 ans en 
mars 2025.

Pour la saison de chasse 2024-2025, il a été prélevé 16 
cervidés, 11 chamois, 14 chevreuils, 27 sangliers, 5 bé-
casses, 15 faisans et 1 coq de Bruyère.

Les membres du nouveau bureau sont :
• Président : BUINOUD Baptiste
• Secrétaire : SCHUSTER Jennifer
• Trésorier : MARIE Tommy

LE SKI CLUB D’ONNION

L‘ACCA D‘ONNION (chasse)

Plus d‘infos
Tél. : 06 81 48 68 68 - 06 45 89 03 99 (Président) 
Mail : accaonnion74@gmail.com
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Les enfants et entraîneurs viennent d’Onnion, Mégevette, 
Bogève, Saint-Jeoire, Viuz-en-Sallaz, Mieussy, Habère-Poche, 
Saint-Jean-de-Tholome, Marcellaz, Fillinges, Marignier ; tous 
se retrouvent le mercredi soir à Onnion ou le samedi matin 
à Plaine-Joux pour parcourir les chemins et se perfectionner 
techniquement au VTT.

Quelques entraînements se sont également déroulés à Ta-
ninges, sur le terrain de VTT Trial, pour parfaire la maniabilité 
et le passage d’obstacles.

Les enfants évoluent dans des groupes de niveaux encadrés par 
2 entraîneurs, où ils découvrent différents types de terrains, 
leur préféré étant la descente de la Sapinière à Onnion.

Les enfants peuvent participer au TDJV (Tournoi des jeunes 
VTtistes) de la Haute-Savoie tout au long de l’année, mais 
également au TRJV au niveau régional. Cette année, il y a eu 
9 courses réparties entre le 5 mai et le 6 octobre. À chaque 
challenge, les participants doivent prendre part à une course 
chronométrée (XC) et une épreuve technique, choisie par le 
club organisateur, parmi les suivantes : trial, DH (descente) et 
XCE (cross-country éliminatoire). En 2024, Miribike est classé 
1er club de la Haute-Savoie, grâce à la participation d’un grand 
nombre d’enfants à chacune des courses et à plusieurs po-
diums enregistrés sur l’ensemble des courses.

Les entraîneurs ont surtout à cœur de faire passer de 
bons moments à chaque enfant tout en les accompa-
gnant pour qu’ils puissent évoluer selon leurs envies 
et en toute sécurité.

Miribike est un club de VTT ouvert aux enfants de 6 à 16 ans de fin mars à fin 
octobre ; en 2024 il comptait environ 75 licenciés, dont 65 enfants encadrés 
par 11 entraîneurs. Le club créé en 1988 a vu ses effectifs augmenter de plus 
de la moitié en moins de 3 ans, le menant sur la 1re marche des clubs ayant le 
plus évolué en effectif, en Haute-Savoie, en 2023. En début de saison, Florent 
Laffont a succédé à Étienne Berchet, au poste de Président, épaulé par David 
Lemonnier, Trésorier et Sébastien Huguenot, Secrétaire.

MIRIBIKE

Toutes les informations sont à retrouver sur le site  
miribike.fr. Et l’équipe est joignable à l’adresse 
contact@miribike.fr



26 ONNION  2024

Vie ASSOCIATIVE

HORAIRES D’OUVERTURE

• Mardi de 16h30 à 17h30
• Mercredi de 17h à 18h
• Samedi de 10h à 12h
• Ouverte toute l’année et le 1er samedi des 

vacances scolaires
• Fermée durant les vacances scolaires

La bibliothèque est ouverte 3 heures par semaine durant la 
période scolaire.

10 bénévoles non professionnelles se partagent les diffé-
rentes tâches inhérentes au fonctionnement et à l’accueil d’un 
tel lieu. Nous recherchons de nouvelles forces, alors n’hésitez 
pas à venir lors d’une permanence, nous prendrons le temps 
de vous présenter nos activités.

En 2024, nous avons poursuivi le renouvellement des livres 
pour la jeunesse, comme nous nous y étions engagées, nous 
avons privilégié l’achat d’ouvrages « premières lectures ». Bien 
que située dans les locaux de l’école, la bibliothèque est ou-
verte à tous et toutes.

La bibliothèque vous donne accès aux différents docu-
ments et ouvrages des 10 bibliothèques de la CC4R. Vous 
pouvez également profiter des nombreux services en ligne : 
musique, films et documentaires en streaming, jeux vidéo, ap-
plication d’histoires à raconter, autoformation, presse en ligne 
et prêt d’e-book.

QUELQUES CHIFFRES ET L’ÉVOLUTION 
DE LA BIBLIOTHÈQUE : 
UNE ACTIVITÉ EN HAUSSE !

2022 2023 2024  
(arrêté au 30 août)

Nombre de lecteurs 111 133 99

Nombre de livres 4000 4028 3830

Nombre de prêts 3442 3678 3305

Nombre d’animations 1 4 5

Nombre d’heures bénévoles 350 450 380

Voici le nouveau logo 
de la bibliothèque créée 
par une des bénévoles.



27ONNION  2024

Vie ASSOCIATIVE

Une navette est en place toutes les deux semaines et 
permet d’accéder aux documentaires réservés à retirer 
à Onnion ou dans une autre bibliothèque. La pose de la 
boîte « retour » en dehors des heures d’ouverture a séduit 
bien des lecteurs.

Nos différentes participations à des animations Idélire ou 
propre à notre bibliothèque
• Nuit de la Lecture en janvier 2024 à Marcellaz (réseau 

Idelire des 10 bibliothèques)
• De janvier à mars et d’octobre à décembre : lecture de 

Kamishibais aux enfants de la crèche.
• De janvier à avril et de novembre à décembre lectures 

de livres et kamishibais pour les enfants de l’école ma-
ternelle

• En mars « lectures racontées » pour les enfants. Lectures 
faites par 4 retraitées d’Onnion.

• En juin, toujours avec le réseau, accueil d’une autrice-il-
lustratrice Fanny Ducasse et partage avec les enfants 
d’une classe de l’école sur ses livres et les enfants ont 
dessiné à la manière de l’autrice-illustratrice

• En octobre, dans le cadre de la semaine de la science, 
accueil du spectacle proposé par le réseau Idélire

• En novembre et décembre spectacle de kamishibais et 
de lectures racontées

Nous sommes une association de parents qui a pour 
mission de récolter des fonds pour financer les activités 
culturelles ou sportives réalisées dans le cadre de l’école.

Dans ce but, nous organisons différents événements qui animent le 
village (vide-grenier, carnaval, vente de fleurs…).

Nous remercions chaleureusement les Onnionais pour leur soutien 
régulier.
Chaque année, de nouveaux parents se joignent à l’équipe dans 
une ambiance conviviale.
Nous sommes ravis d’offrir aux enfants du village des expériences 
uniques et variées dont les souvenirs les accompagneront long-
temps.

Nous remercions la commune, les agents administratifs et tech-
niques pour l’aide et le soutien apportés dans nos différentes 
demandes.

L’école, le périscolaire Cap Onnion ainsi que la crèche uti-
lisent également les services de la Bibliothèque. Pour faciliter 
le prêt aux classes, une bénévole forme les parents à la gestion 
des prêts.

LE SOU DES ÉCOLES
D’ONNION
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FÊTE DES 600 ANS DE LA 
CHAPELLE SAINT-DENIS

Le 23 juin dernier, a eu lieu chez nos voisins, outre Risse, 
la commémoration des 600 ans de la construction de la 
chapelle de Saint-Denis. Merci à Mieussy Patrimoine, 
à Marie-Thérèse Bellegarde et à toute son équipe.

La messe fut célébrée par Monseigneur Le Saux, notre évêque 
et agrémentée par l’harmonie municipale de Mieussy. Malgré 
une journée très pluvieuse, ce fut une belle rencontre avec nos 
amis de Mieussy. Une équipe portant la bannière de St Fran-
çois Jacquard est partie de l’Église d’Onnion, via Amoulin et 
le Pont de Piccot pour se rendre à la célébration à la manière 
de nos anciens (avant 1820), du temps où notre église n’était 
pas construite et où nous étions paroissiens de Mieussy. Le 
chef-lieu d’Onnion était alors centré au bas d’Amoulin, où aux 
bords du Pont de Piccot subsistaient encore, jusqu’en 1920, des 
vestiges d’un moulin et d’une scierie qui aurait brûlé en 1927.

D’autres délégations venant de Mieussy, représentant le village 
de Messy et d’autres villages alentours ainsi que des associa-
tions ont convergé également vers ce grand rassemblement. 
Les cloches d’Onnion et celles de Saint-Denis ont alors sonné 
en même temps.

Cette chapelle est la plus ancienne de Mieussy. Elle aurait été 
érigée par les habitants du village vers 1414 soit il y a 600 ans, à 
la croisée des chemins. Elle est peut-être aussi la plus ancienne 
du département…

À cette époque, le hameau de Saint-Denis faisait partie de la 
paroisse de Myoucier, paroisse de Foussigny, Duché de Savoie 
dirigée par Amédée VIII dit le Pacifique, car pendant 48 ans de 
son règne, il n’y a pas eu de combat en Savoie. Ce fut même 
une époque très prospère, car fin diplomate, il a même acquis 
le Comté de Genève et le Comté de Nice.

Pendant ce temps, la France est dirigée par Charles VII, roi in-
dissociable de l’époque de Jeanne d’Arc, en guerre contre les 
Anglais.

Une convention fut alors signée entre les habitants de Mieussy 
et ceux d’Onnion, car il n’y avait pas de curé à Onnion. Les 
curés de Mieussy se contentaient d’envoyer un vicaire à la cha-
pelle érigée au lieu-dit le Bourg au Pont de Piccot. Mais mal-
heureusement, en 1734, suite à l’effondrement de la rive droite 
du Risse, cette chapelle sera ensevelie jusqu’au coq… Une autre 
chapelle sera alors érigée au chef-lieu actuel. Puis, en 1823, 
une belle église romane prendra place et deviendra paroisse 
autonome d’Onnion dédiée à Saint-Maurice.
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LES CAVALIERS DU RISSE

Chaque dernier week-end de juin, l’associa-
tion « Les cavaliers du Risse » organise un ral-
lye équestre au départ du Plateau de Plaine-
Joux, les 110 cavaliers participent à une 
randonnée différente chaque année.

Quant à notre chapelle de Saint-Denis, elle subira aussi des pé-
riodes difficiles pendant la Révolution Française entre autres où 
elle servira d’entrepôt de planches et de charbon, mais les villa-
geois se sont cotisés à plusieurs reprises pour la restaurer en 1827, 
en 1878 et en 1939 où il y aura une inauguration grandiose avec 
processions et bannières avec 70 chevaux fleuris représentant 
Jeanne d’Arc et sa suite.

Celle-ci a été consacrée à Saint-Denis ou Saint-Denys de Paris 
missionné par le pape pour évangéliser Lutèce (Paris). Il a fait 
construire une église, organisé des prêches, accompli des mi-
racles, mais fut décapité en + 258 sur la colline de Montmartre 
pour avoir refusé de renier sa foi au Christ. Une paroissienne fait 
récupérer son corps pour l’emmener sur son terrain à 6 km où 
sera érigée plus tard la basilique de Saint-Denis, nécropole des 
rois de France.

La liaison piétonne Onnion-Saint-Denis se faisait alors par la pas-
serelle de Serravaz, ou « la planche » disait-on, et permettait aux 
habitants de rejoindre le chef-lieu en 30 minutes, ce qui permet-
tait aux habitants d’aller aux courses très vite, à la messe ou au 
catéchisme à Onnion.
Une passerelle en béton armé fut inaugurée en août 2000 par les 
élus et permet encore un passage facile.

Inauguration de la passerelle en août 2000

L’association peut proposer divers itinéraires pour les 
cavaliers intéressés.
N’hésitez pas les solliciter, voir les coordonnées ci-dessous.
Président : David Demierre
Mail : cavaliersdurisse@hotmail.com
Lionel : 06 36 96 42 65
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ANCIENS D’ONNION 
ET MÉGEVETTE
LA BELOTE

L’Association des Anciens d’Onnion et Mégevette vous 
rappelle que chaque mardi après-midi, de 14h à 18h, 
une réunion a lieu pour partager un moment de 
convivialité en jouant à la belote.

Compte tenu des travaux effectués à Mégevette, ce rendez-vous 
est organisé à Onnion, salle sous la mairie, où un petit goûter 
est servi aux joueurs.
Un repas de fin d’année, auquel les conjointes, conjoints ont la 
possibilité de participer, est également prévu en juin.

Tout nouvel adepte sera chaleureusement accueilli.

Se renseigner sur place.

Depuis décembre 2023, une petite équipe de bénévoles 
a repris le comité des fêtes.

• Président : David Lepers,
• Secrétaire : Carole Prabel,
• Trésorière : Aline Simon.

Faisant déjà partie d’autres associations, nous nous sommes 
donc concentrés sur le plus urgent, à savoir la gestion du 
matériel. Les finances laissées par les anciens dirigeants ont 
d’ores et déjà permis de compléter le matériel existant et 
d’investir dans du neuf.
Pour les associations, il est prêté, sous conditions. Pour 
les particuliers, il peut être loué, il suffit de nous contac-
ter (David Lepers par sms au 06 11 82 32 92).

Il nous faudra cependant trouver des animations pour que 
les finances restent positives. Si vous avez des idées, des en-
vies, n’hésitez pas à nous en faire part ! Et si nous le pouvons, 
nous pourrons vous accompagner pour un projet qui vous 
tient à cœur.

LISTE DU MATÉRIEL À DISPOSITION

• machines à pop-corn, panini, hot-dog et trancheuse ;
• percolateurs et machines à café Nespresso et chocolat,
• crêpières ;
• armoire chauffante et plats gastros ;
• bar, tables, bancs et mange debout ;
• guirlandes lumineuses et sonorisation.

LE COMITÉ DES FÊTES
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**Seules les personnes et/ou familles, ayant donné leur autorisation 
en Mairie figurent sur cette liste.

ÉTAT CIVIL 2024

NAISSANCES
Alice BEGOT, née le 1er avril à Contamine-sur-Arve

Ismaël, Léo BOSSU, né le 27 septembre à Sallanches

Louis COUBLE, né le 4 janvier à Genève

Gabin, Léo, Alexandre MAURE, 
né le 30 janvier à Épagny Metz-Tessy

Hélios MORETTE, né le 16 octobre à Contamine-sur-Arve

Maxime, Daniel NÉDELLEC, 
né le 19 avril à Contamine-sur-Arve

Isaac MAQUIGNON, né le 21 avril à Genève

Félix, Max OLIVIER PLAUT, 
né le 22 septembre à Thonon-les-Bains

Léonie, Élise PRESSET, née le 22 mai à Thonon-les-Bains

Charlie VALLET LE CLAINCHE, 
née le 20 octobre à Contamine-sur-Arve

Aria SOPA, née le 17 décembre à Contamine-sur-Arve

MARIAGES
Willy Mehdi DEPLANQUE 
et Virginie GAVARD-LE-BLEU, le 11 mai

Gabriel Jean Baptiste GRILLET 
et Catherine Monique BONNAZ, le 15 juin

Alexis Yves SCHMIDT 
et Élodie Morgane DUMONT, le 16 août

DÉCÈS
Juliette, Marie BOSSON (veuve CAVET), 
décédée le 23 juillet à Onnion

Yves Bernard LARPIN, décédé le 5 août à Onnion

Sophie, Emmanuelle FAURE,  
décédée le 8 septembre à Onnion

Jean-Luc, Rémy CAMBESSÉDÈS, 
décédé le 21 octobre à Onnion

Céline Nadine LELEU (épouse LEPERS), 
décédée le 11 novembre à Onnion

Annie Janine ROBERT, décédée le 10 décembre à Onnion

Jean-François DUCREZ, 
décédé le 15 décembre à Contamine-sur-Arve

13 NAISSANCES - 4 MARIAGES - 8 DÉCÈS

Nous sommes désormais  
1 323 habitants (nombre INSEE) 

à Onnion.

OCTOBRE ROSE

Les petits ruisseaux font les grandes rivières
Cet argent a été donné au CHAL à l’Hôpital de jour 
pour améliorer le quotidien des dames en traitement.

Merci aux donateurs !
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IDÉE RANDO
LE ROCHER BLANC

Distance >> 6,8 km. Dénivelée 470 m.
Durée >> 3 heures
Altitudes >> Départ : 790 m.  
Max : 1 235 m.
Difficulté >> effort et technicité : peu 
difficile ; risque : faible
Prérequis >> un minimum 
d’entraînement, avoir pratiqué un peu 
la montagne.
Pensez à l’équipement >> petite 
trousse de secours ; chaussures de 
rando ; bâtons ; boisson ; téléphone 
portable ; selon prévisions météo, 
coupe-vent, imperméable, lunettes de 
soleil, pique-nique, vêtement chaud…).
En cas de nécessité, appel des secours 
au 112.

Sortie parking de la piscine, tournez à droite prenez la RD26 
direction Mégevette.

1  Prenez à droite chemin de la Fruitière. Poursuivez sur ce 
chemin jusqu’au panneau directionnel Amoulin. Là aussi, 
continuez tout droit direction Onnion par la Pierre jusqu’à la 
route du pont de la Tourne.

fond dans la vallée le village d’Onnion. Revenez au croisement, 
remontez par la route sur une trentaine de mètres et prenez le 
sentier qui part à gauche et mène au « Rocher Blanc ».
Vous arrivez sur la route de « Plaine-Joux » que vous quit-
tez pour contourner le « Rocher Blanc » qui se trouve sur la 
gauche. Poursuivez le sentier jusqu’au point 6.

6  Arrivé au croisement du transformateur EDF, un panneau 
directionnel indique de poursuivre à gauche, direction Onnion 
par la Revenaz.
Suivre ce chemin pendant 30 minutes Vous arrivez à un croi-
sement au niveau duquel se trouve une grande croix, point 7.

7  Tournez à gauche. 100 m plus loin traversez la RD et filez 
par le chemin qui part à gauche (chemin de Borbon).
Au fond, passez entre la maison et une vieille grange, franchissez 
le ruisseau, le chemin descend à droite. Descendez jusqu’au Cé.

8  Le Cé (voir la carte), la route tourne à gauche à côté d’un 
grand chalet. Le sentier, tout en herbe, passe à droite de ce cha-
let. Poursuivre sur ce chemin tout en descente jusqu’à Onnion.

2  Prenez à gauche route du Pont de la Tourne puis 20 m plus 
loin encore à gauche sur la RD26 direction Onnion.

3  Poursuivez sur la route sur une distance de 100 m. Là se 
trouve un panneau directionnel noté « Amoulin » portant la 
direction « Onnion par la Pierre » Prenez ce sentier, il part vers 
la droite. Poursuivez sur ce sentier pendant 1/2 heure jusqu’à la 
traversée de la route au lieu-dit « Les Plagnes ».
Traverser en direction de Plaine-Joux

4  Parcourir 250 m (environ 10 minutes) au croisement 
prendre à gauche, continuer jusqu’au point 5. Au passage vous 
traversez le village du « Rogin » un ensemble de vieilles fermes 
et petits chalets magnifiquement entretenus et fleuris.

5  Croisement de la départementale qui monte à « Plaine-
Joux ». Prenez le passage qui part sur la gauche et mène à un 
magnifique point de vue sur les chaînes du Mont-Blanc, des 
Aravis, du Bargy, On y voit également le Môle, les Brasses et au 
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DÉCHETTERIES

SAINT-JEOIRE VIUZ-EN-SALLAZ

COMMENT OBTENIR 
SON BADGE D‘ACCÈS

FAITES 
UN GESTE POUR 
LA PLANÈTE

ADRESSE : 158 route de la Pallud -74940 SAINT-JEOIRE ADRESSE : 1038 rue de l’industrie 74250 VIUZ EN SALLAZ

Lundi Lundi

Hiver HiverÉté Été

Mardi Mardi
Mercredi Mercredi

Jeudi Jeudi
Vendredi Vendredi

Samedi Samedi
Dimanche Dimanche

HORAIRES D’ÉTÉ : du 1er mars au 30 novembre HORAIRES D’ÉTÉ : du 1er mars au 30 novembre
HORAIRES D’HIVER : du 1er décembre au 28 février HORAIRES D’HIVER : du 1er décembre au 28 février

13h-17h20 13h-17h20

13h-17h20

13h-17h2013h-17h20

13h-17h20

13h-17h20 13h-17h209h-11h50 9h-11h50

FERMÉ

FERMÉ

FERMÉ FERMÉ

9h-11h50 9h-11h5013h-17h20 13h-17h20

18h50 18h50

18h50

18h5018h50

18h50

18h50 18h50

18h50 18h50

Un mini-bus est disponible aux arrêts « Proximiti 
Agile », une réservation sur l’application BusChekin ou 
par téléphone au 04 50 62 29 39 est indispensable.

Plan du réseau :
www.proximiti.fr/le-reseau-proximiti

Tarifs et modes de paiement : 
www.proximiti.fr/tarifs-et-abonnements

LES TITRES DE TRANSPORT SONT 
EN VENTE À LA BOULANGERIE ET 
À LA SUPÉRETTE D‘ONNION

Il suffit de vous munir de votre pièce d’identité et d’un 
justificatif de domicile (avis impôts, facture énergie…) et 
de vous rendre, aux heures d’ouverture, à la déchetterie, 
afin qu’un agent vous délivre votre carte d’accès gra-
tuite, les dépôts sont gratuits également.

Ce badge donne accès aux déchetteries de Saint-Jeoire et 
de Viuz-en-Sallaz.

Déposez en déchetterie 
tous les encombrants 
et ce qui n’est ni en verre  
ni un emballage.

La nature vous remercie !
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Le canton de Genève octroie, chaque année, une compensation 
financière aux communes françaises de l’Ain et de la Haute-Sa-
voie, dans lesquelles vivent des travailleurs frontaliers et, selon 
les accords franco-suisses du 29 janvier 1973.

La commune d’Onnion invite les nouveaux frontaliers, les 
nouveaux arrivants, les doubles nationaux et les personnes de 
nationalité suisse qui travaillent désormais sur le canton de 
Genève à se faire recenser en Mairie.

Merci d’avance à tous ceux qui n’ont pas encore effectué cette 
démarche de se rapprocher des services de la Mairie.

Se déclarer fait partie des actes citoyens et, en le faisant, vous 
apporterez votre pierre à la construction des projets du village. 
Les sommes versées sont calculées en fonction du nombre de 
frontaliers qui y résident. Plus le nombre de frontaliers résidant 
est important, plus la somme augmente.

Pensez à effectuer votre changement d’adresse sur votre per-
mis de travail suisse ou permis G, sans cette modification, c’est 
l’ancienne commune qui touchera la compensation financière. 
Nous vous rappelons que ce recensement n’a aucun impact sur 
votre imposition fiscale.

Vous êtes d’ores et déjà remerciés pour votre démarche.

BRUITS
DE VOISINAGE

FRONTALIERS DU CANTON DE GENÈVE,  
DOUBLE NATIONAUX, FAITES VOUS RECENSER !

BRICOLAGE - JARDINAGE
L’utilisation d’appareils ou d’outils 
susceptibles de porter atteinte à la 
tranquillité du voisinage est réglementée. 

Leur utilisation est autorisée :
> du lundi au vendredi

de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 19h00,
> les samedis

de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 18h00,
> les dimanches et jours fériés

de 10h00 à 12h00.

Le saviez-vous ?
Il existe des 
colliers
anti-aboiement 

Le fauteur debruit, en cas desanction, risqueune contravention    de 3ème   classe(jusqu’à 450 €) 

Votre plancher
est aussi le
plafond du
voisin !    

Evitez les 
chaussures à 
semelle dure

C’est votre anniversaire…
vous déménagez : 
Pensez à prévenir vos voisins

Un bruit vous gêne ?

Privilégiez dans tous les cas
une démarche amiable

Quelle que soit son origine
Voisinage :

> Jardinage
> Bricolage
> Instruments de musique
> Appareils bruyants
> Animaux domestiques
> Comportements bruyants

Chantiers de travaux publics ou privés
Activités  (sauf installations classées)
(une mesure sonométrique est alors nécessaire)

> Commerce
> Artisanat
> Agriculture
> Sport
> Loisir
> Lieu musical 
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UN LITIGE ?
UN CONCILIATEUR 
PEUT VOUS GUIDER !

La Communauté de Communes des Quatre Rivières vous pro-
pose des permanences avec un conciliateur de justice, afin de 
venir à bout d’un conflit entre particuliers, rapidement et gra-
tuitement, en obtenant un accord amiable sans procès.

5 BONNES RAISONS DE
TENTER LA CONCILIATION :

• Rapide
• Gratuite
• Confidentielle
• Droits préservés
• Accord officiel

Besoin d’un ordinateur ou d’une aide
pour faire vos démarches administratives ?

NOS AGENTS SONT LÀ POUR VOUS 
AIDER GRATUITEMENT.

QUELS SONT LES SERVICES PROPOSÉS ?
• Aide à l’utilisation des services en ligne des parte-

naires
• Aide à la constitution des dossiers (CAF, France Tra-

vail, Retraite, Préfecture, ANTS, CPAM…)
• Mise en relation avec certains organismes
• Espace de co-working

VOS DÉMARCHES EN AUTONOMIE
Des ordinateurs en accès libre vous 
permettent :
• La création d’une adresse e-mail
• L’inscription auprès des organismes publics
• La rédaction d’un CV et d’une lettre de motivation…

Pensez à vous munir d’une clé USB

Plusieurs partenaires vous reçoivent également sur 
RDV ou en visio :
• Création d’entreprise
• Emploi/insertion (mission locale jeunes)
• Assurance maladie (CPAM)

FRANCE SERVICES SAINT-JEOIRE / 4 RIVIÈRES
82 Place Germain Sommeiller - 74490 Saint-Jeoire
Tél. : 09 53 89 52 06
fs.saintjeoire@faucignymontblanc.com

Horaires d’ouverture
Lundi  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .13h30 - 17h
Mardi  . . . . . . . . . 9h - 12h30 et 13h30 - 17h
Mercredi . . . . . . . 9h - 12h30 et 13h30 - 17h
Jeudi . . . . . . . . . . 9h - 12h30 et 13h30 - 17h
Vendredi . . . . . . . 9h - 12h30 et 13h30 - 17h

POUR ÉVITER L’ATTENTE, PRIVILÉGIEZ LA 
PRISE DE RENDEZ-VOUS !
Pour faciliter vos démarches, contactez-nous avant 
de vous déplacer : nous vous communiquerons la 
liste des documents à fournir.

N’HÉSITEZ PLUS :  
PRENEZ RENDEZ-VOUS !

La permanence a lieu tous les premiers jeudis du 
mois à la Communauté de Communes des Quatre 
Rivières :

28 chemin de la Ferme Saillet - 74 250 FILLINGES

Pour prendre rendez-vous, 
appelez le secrétariat au 04 50 31 46 95

ou envoyez un mail à secretariat@cc4r.fr

POUR QUELS TYPES DE CONFLITS ?

• Relations entre bailleurs et locataires
• Litiges de la consommation
• Problèmes de copropriété
• Litiges avec commerçants, artisans, professionnels
• Litiges entre personnes
• Litiges et troubles du voisinage
• Litiges relevant du droit rural

FRANCE SERVICES
SAINT-JEOIRE
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Le Massif des  
Brasses rejoint 
le Magic Pass !
Grande nouveauté pour la saison 2025-2026, 
le Massif des Brasses intègre le Magic Pass ! 
Cette adhésion permet aux skieurs de profiter 
d’un accès illimité à près de 100 stations en 
France, Suisse et Italie, été comme hiver.

Depuis le 11 mars, le Magic Pass est en vente 
au tarif préférentiel de 444 € pour les adultes 
et 299 € pour les enfants (6-15 ans), jusqu’au 
8 avril. Il permettra de skier librement au 
Massif des Brasses, mais aussi dans les 8 autres 
stations françaises partenaires comme Le Grand-
Bornand, Praz de Lys – Sommand, Monts Jura, 
Métabief ou encore Jura sur Léman.

Les forfaits saison traditionnels des Brasses 
resteront disponibles pour les skieurs souhaitant 
uniquement profiter de notre station.

Pour plus d’informations et pour réserver 
votre Magic Pass, rendez-vous sur 
www.magicpass.ch

À TRÈS BIENTÔT SUR LES PISTES 
DU MASSIF DES BRASSES !


